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Résumé : 
Par cette étude, nous visons à aborder la question de creation de l’opinion publique 

politique dans les réseaux sociaux ; Comme l’un des développements techniques importants 

adoptés dans le suivi des transformations politiques, nous avons essayé de mettre en évidence 

le rôle du réseau dans cette étude. "Facebook", étant l’une des caractéristiques les plus 

importantes de la sphère publique virtuelle et s’appuyant sur elle comme un moyen de faire et 

de former l’opinion publique politique en Algérie, en raison de ses caractéristiques interactives 

et des outils qui contribuent à la réalisation de la mobilisation publique et l’encadrement des 

foules des communautés virtuelles à l’aspect factuel à travers plusieurs mécanismes expressifs. 

Nous nous sommes appuyés sur l'approche analytique descriptive pour discuter des 

résultats de l'étude, et l'outil de recherche représenté par le questionnaire a été utilisé, qui a été 

appliqué à un échantillon occasionnel d'étudiants utilisant "Facebook" et ceux intéressés par le 

contenu politique, et il a été estimé à 329 personnes, au cours desquels nous avons atteint de 

nombreux résultats: 

• L’utilisation politique des nouveaux médias a contribué à la promotion du concept de 

journalisme citoyen, et de créer et partager du contenu via l'espace virtuel, y compris 

l’augmentation de la prévalence des médias sociaux en tant que pratique principalement de 

communication et de médias loin du monopole et des stéréotypes des médias de masse. 

• Facebook a apporté un changement important dans la façon dont les jeunes traitent les 

questions politiques qui étaient absentes ou aliénées d’eux, et ce qu’il a rendu possible après 

que le mouvement populaire a fait en sorte que beaucoup d’entre eux rejoindre ou penser à 

rejoindre la vie politique. 

• Le hashtag était le nouveau leader de l’opinion politique dans l’espace virtuel grâce à ses 

caractéristiques techniques, qui avait la capacité de traduire ses résultats sur le terrain plutôt que 

les medias de parvenir à une mobilisation de masse. 

• La prévalence de comptes anonymes tels que les champignons toxiques parmi les 

d’utilisateurs, c’est en ciblant les commentaires avec des tags qui vont à l'encontre de la tendance 

générale des contenus politiques, que de nombreux utilisateurs ont observé, ce qui est un bon 

indicateur du degré de conscience de l’existence de telles pratiques dans l’espace virtuel. 

Mots-clés : Facebook, formation de l’opinion publique politique, E-Opinion Publique, Hashtag, 

E-Flies. 



Abstract: 
Through this study, we aim to address the issue of the political public opinion 

creation in social networks; As one of the important technical developments adopted in 

monitoring political transformations, we have tried to highlight the role of the network in 

this study. "Facebook", being one of the most important features of the virtual public sphere 

and relying on it as a means of making and forming political public opinion in Algeria, 

because of its interactive characteristics and tools that contribute to the achievement of 

public mobilization and the framing of crowds from virtual communities to the factual 

aspect through several expressive mechanisms. 

We relied on the analytical descriptive curriculum to discuss the outcomes of the 

study. The research tool of the questionnaire, which was applied to an occasional sample 

of students using Facebook and interested in political content, was used. It was estimated 

that 329 individuals, during which we reached several findings, including: 

• The political use of new media has contributed to the promotion of the concept of 

citizen's journalism, content industry and participation, including the increase of the 

prevalence of social media as a primarily communication and media practice away from 

the monopoly and stereotyping of mass media. 

• Facebook has brought about a significant change in young people's handling of political 

issues that were absent or alienated from them, and what it made possible after the 

movement made many of them join or think about joining political life. 

• Hashtag was the new face of the leader of political opinion in the virtual space thanks 

to its technical characteristics, which had the ability to translate its output on the ground 

rather than traditional ways of achieving mass mobilization. 

• The prevalence of anonymous accounts such as toxic mushrooms among users' 

populations, this is by targeting comments with anti-public tagging of political content, 

which many users have observed, which is a good indicator of the degree of awareness 

of the existence of such practices across the virtual space. 
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